

# Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Energie, Klimaschutz, Umwelt  
und Landwirtschaft

**Ihr Ansprechpartner**  
Robert Schimke

**Durchwahl**  
Telefon +49 351 564 20040  
Telefax +49 351 564 20007

robert.schimke@  
smekul.sachsen.de\*

08.10.2006

## Landesgartenschau in Oschatz war ein großer Erfolg Staffelstab ging an Reichenbach

Heute (Sonntag, 8. Oktober) schließt die 4. Landesgartenschau in Oschatz nach 170 Tagen ihre Pforten. „Oschatz war für Sachsen ein großer Erfolg. Mehr als eine halbe Million Besucher wollten die Gartenschau sehen. Allein am Wochenende vor Christi Himmelfahrt kamen rund 22.500 Besucher in die 17.000 Einwohner Stadt. Darauf kann Oschatz stolz sein“, so Umwelt- und Landwirtschaftsminister Stanislaw Tillich.

Schon heute steht fest, dass mit über 330.000 verkauften Karten in der wirtschaftlichen Bilanz mehr als eine schwarze Null stehen wird. Allerdings habe man das nicht nur dem Wetter zu verdanken, sondern vor allem dem Konzept, das auf die ganze Familie ausgerichtet war, lobte der Minister. „Das Ziel ‚Ein mehr an Lebensqualität – vor allem für junge Leute‘ ist voll aufgegangen.“ Industriebrachen wurden renaturiert und in einen Landschaftspark verwandelt. Zudem wurden für Kinder und Jugendliche spezielle Bildungs- und Freizeitprogramme wie beispielsweise das Grüne Klassenzimmer angeboten.

Der Minister betonte, dass sich die Investitionskosten von 10,2 Millionen Euro, von denen die Hälfte das Umwelt- und Landwirtschaftsministerium beisteuerte, sich nicht nur ausgezahlt haben, sondern nachhaltigen Nutzen für die Stadt und die Region bringen. Ein positiver Nebeneffekt sei der Ausbau und die Verbesserung der Infrastruktur in und um Oschatz, in den insgesamt 51 Millionen Euro investiert wurden. „Die Landesgartenschau war sicher ein einmaliges Erlebnis für Oschatz. Doch künftig kann die Stadt davon dauerhaft profitieren.“ Ein Konzept der Nachnutzung stand schließlich lange vor der Eröffnung der Landesgartenschau fest. So soll beispielsweise die Blumenhalle zu einer 15 mal 20 Meter großen Kunststoffbahn umgebaut werden und aus mehreren Ausstellungspavillons ein Europäisches Jugendcamp entstehen. Daneben sollen attraktive Angebote wie Skater-Pool, der integrierte Tierpark, Ponyreiten, Kutschfahrten, die E-Cart-Bahn, der neu angelegte Rosensee

**Hausanschrift:**  
**Sächsisches Staatsministerium  
für Energie, Klimaschutz, Umwelt  
und Landwirtschaft**  
Wilhelm-Buck-Straße 4  
01097 Dresden

<https://www.smekul.sachsen.de>

\* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf [www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html](http://www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html) vermerkten Voraussetzungen.

mit Bootsverleih und die Minigolf-Anlage weiter Familien und junge Menschen nach Oschatz locken.

Den symbolischen Staffelstab für die nächste Landesgartenschau 2009 bekam Reichenbach im Vogtland überreicht. Für rund 20 Millionen Euro sollen auch hier unter anderem alte Industriebrachen neu gestaltet werden. Wie jede Landesgartenschau in Sachsen, so Tillich, müsse sich die nächste auch daran messen lassen, ob sie wirtschaftlich funktioniert und der Region langfristig Nutzen bringt.